

die ein fester Bestandteil des sozialistischen Weltsystems ist, bereits die festen Grundlagen des Sozialismus errichtet sind und es weder innerhalb noch außerhalb Deutschlands eine Kraft gibt, die diese Grundlagen des Sozialismus beseitigen könnte, und weil weiter trotz imperialistischen Terrors, trotz kalten Krieges der Einfluß des Sozialismus auch in Westdeutschland zu einer Änderung im politischen Denken der Menschen führt.

Die Anwendung des dialektischen Materialismus auf die Entwicklung in Deutschland beweist, daß der Deutschen Demokratischen Republik, die den gesellschaftlichen Fortschritt verkörpert, die Zukunft gehört. Der dialektische Materialismus lehrt, daß das Neue, das Fortschrittliche in der Geschichte nicht sofort das Beherrschende ist, daß es sich im Kampf gegen das Alte, Überlebte durchsetzen muß. Er lehrt aber vor allem, daß trotz aller Widersprüche in diesem Kampf der Fortschritt den Rückschritt besiegt. Die ganze Geschichte, vor allem die Geschichte der internationalen Arbeiterbewegung, beweist diese Grunderkenntnis des dialektischen Materialismus. Vor 110 Jahren, als Marx und Engels das „Manifest der Kommunistischen Partei“ schrieben, gab es in der ganzen Welt nur einige hundert Kommunisten. Heute gibt es das sozialistische Weltsystem und 34 Millionen Mitglieder der kommunistischen und Arbeiterparteien. Noch vor fünfzig Jahren haben die imperialistischen Staaten uneingeschränkt die ganze Welt beherrscht. Heute ist ihre Herrschaft durch den erfolgreichen Kampf der antiimperialistischen Kräfte auf wenige hundert Millionen Menschen, also die Minderheit der Weltbevölkerung, eingeschränkt. Aus dieser Überzeugung, daß im Kampf des Fortschritts gegen die Reaktion der Fortschritt siegen wird, mit der wir die Massen auszurüsten haben, erwächst die Einsicht und Fähigkeit, alle Kraft vorbehaltlos für den weiteren Aufbau des Sozialismus in unserer Republik einzusetzen.

Aus dem Nachweis des dialektischen Materialismus, daß die Entwicklung der Gesellschaft gesetzmäßig verläuft, ergibt sich auch die Erkenntnis, daß die Entwicklung der sozialistischen Wirtschaft unserer Republik nach bestimmten ökonomischen Gesetzen verläuft. Die gesamte Entwicklung unserer Gesellschaft wird durch das ökonomische Grundgesetz des Sozialismus bestimmt, die Entwicklung der verschiedenen Zweige der Wirtschaft durch das Gesetz der planmäßigen, proportionalen Entwicklung der Volkswirtschaft, die Entlohnung der Werktätigen durch das Gesetz der Verteilung nach der Leistung usw. Wie kann ein verant-